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增发股票为什么要折价—新股为什么要溢价发行-股识吧

一、新股为什么要溢价发行

股票有许多不同的价值表现形式，票面面额和发行价格是其中最主要的两种。
票面面额是印刷在股票票面上的金额，表示每一单位股份所代表的资本额；
发行价格则是公司发行股票时向投资者收取的价格。
股票的发价格与票面面额通常是不相等的。
发行价格的制定要考虑多种因素，如发行人业绩增长性、股票的股利分配、市场利
率以及证券市场的供求关系等。
根据发行价格和票面面额的关系，可以将证券发行分为溢价发行、平价发行和折价
发行三种形式。
平价发行也称为等额发行或面额发行，是指发行人以票面金额作为发行价格。
如某公司1元，若采用平价发行方式，那么该公司发行股票时的售价也是1元。
由于股票上市后的交易价格通常要高于面额，面额发行能使投资者得到交易价格高
于发行价格时所产生的额外收益，因此绝大多数投资者都乐于认购。
平价发行方式较为简单易行，但其主要缺陷是发行人筹集资金量较少。
多在证券市场不发达的国家和地区采用。
我国最初发行股票时，就曾采用过该种面额发行。
如1987年深圳发展银行发行股票时，每股面额为20元.溢价发行是指发行人按高于面
额的价格发行股票，因此可使公司用较少的股份筹集到较多的资金，同时还可降低
筹资成本。
溢价发行又可分为时价发行和中间价发行两种方式。
时价发行也称市价发行，是指以同种或同类股票的流通价格为基准来确定股票发行
价格，股票公开发行通常采用这种形式。
在发达的证券市场中，当一家公司首次发行股票时，通常会根据同类公司（产业相
同，经营状况相似）股票在流通市场上的价格表现来确定自己的发行价格；
而当一家公司增发新股时，则会按已发行股票在流通市场上的价格水平来确定发行
价格。
中间价发行是指以介于面额和时价之间的价格来发行股票。
我国股份公司对老股东配股时，基本上都采用中间价发行。
折价发行是指以低于面额的价格出售新股，即按面额打一定折扣后发行股票，折扣
的大小主要取决于发行公司的业绩和承销商的能力。
如某种股票的面额为1元，如果发行公司与承销商之间达成的协议折扣率为5％，那
么该股票的发行价格为每股0．95元，目前，西方国家的股份公司很少有按折价发
行股票的． 在我国，《中华人民共和国公司法》第一百三十一条明确规定，”股
票发行价格可以按票面金额，也可以超过票面金额，但不得低于票面金额。
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以超过票面金额为股票发行价格的，须经国务院证券管理部门批准。

二、定向增发中折价发行为什么会侵害中小股东利益

股东先分为大股东和小股东，增发是稀释了股份。
到了这一步，大小股东的股份都被稀释了。
然后折价发行，就是便宜卖。
由于机制和信息不对称的问题，打折越厉害大股东买的比例就越多。
小股东手里虽然还是拿着同样的股份，但是财富已经向大股东变相转移了。
定向增发是指上市公司向符合条件的少数特定投资者非公开发行股份的行为，目前
规定要求发行对象不得超过10人，发行价不得低于公告前20个交易市价的90%，发
行股份12个月内(认购后变成控股股东或拥有实际控制权的36个月内)不得转让。

三、股票的 增发价对股价有什么影响，为什么

增发是股票增发的简称。
股票增发配售是已上市的公司通过指定投资者（如大股东或机构投资者）或全部投
资者额外发行股份募集资金的融资方式，发行价格一般为发行前某一阶段的平均价
的某一比例。
股票增发对投资者的影响： (1)可以为投资者开拓投资渠道，扩大投资的选择范围
，适应了投资者多样性的投资动机，交易动机和利益的需求，一般来说能为投资者
提供获得较高收益的可能性。
(2)可以增强投资的流动性和灵活性，有利于投资者股本的转让出售交易活动，使
投资者随时可以将股票出售变现，收回投资资金。
股票市场的形成，完善和发展为股票投资的流动性和灵活性提供了有利的条件。
股票增发对股票价格的影响： 股票市场的活动对股份制企业，股票投资者以及国
家经济的发展亦有不利影响的一面。
股票价格的形成机制是颇为复杂的，多种因素的综合利用和个别因素的特动作用都
会影响到股票价格的剧烈波动。
股票价格既受政治，经济，市场因素的影响，亦受技术和投资者行为因素的影响，
因此，股票价格经常处在频繁的变动之中。
股票价格频繁的变动扩大了股票市场的投机性活动，使股票市场的风险性增大。
股票市场的风险性是客观存在的，这种风险性既能给投资者造成经济损失，亦可能
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给股份制企业以及国家的经济建设产生一定的副作用。
这是必须正视的问题。

四、定向增发怎么会是市场价的七折？

只要股东大会能通过，想几折都行，赶上熊市，七折都不见得卖得出去。
毕竟定向增发股票量大，要都卖出去，不定把股价砸成都烧钱呢。

五、银行股为什么折价。

银行的估值，无论是PE，还是PB，相对于其他行业，都出现相当大的折价。
对于这种折价背后的逻辑，我们一直存疑，也曾多次探讨过这种折价的是否合理。
折价缺乏基本面理由 (1)PE估值：低杠杆、弱周期，无须折价 现阶段的中国银行业
，并非传统认识中的高杠杆和强周期行业，而更多属于低杠杆和弱周期行业。
银行业风险并不更高，盈利更加稳定，而长期发展压力也并不显著大于产业部门，
PE 的折价，似乎缺乏合理支撑，至少从基本面上看如此。
(2)PB 估值：理应溢价
虽然我们强调PE在银行股估值中的核心低位，但并不完全排斥PB 的使用。
退一步，如果更加关注资本本身，而忽略资本之外可以为公司创造收益的因素，如
行业壁垒等，出于更加谨慎的态度，PB 估值并无不可。
无论是过去，现在，或者未来可以预见的时间内，银行业的ROE水平，及稳定性，
仍将明显优于产业部门。
因此，如果考察PB，同样没理由折价，相反应该溢价。
(3)再融资：或增加股东价值 针对传统估值方法没有考虑再融资的问题，我们引入
了分两步的再融资公司估值法：首先评估封闭状态下的公司价值，然后考察融资是
否满足增加股东价值的条件。
关于再融资是否增加股东价值，我们给出三个条件：ROE
高于资本必要报酬率，增发能够带来额外的收益流增长，增发价格高于1 倍PB。
实际的情况是，在可预见的一段时间内，银行业ROE
水平显著高于资本必要报酬率基本是可以确定的；
增发似乎也不太可能以低于1 倍BP 的价格进行；
且，目前大部分的银行增发，似乎也在扩充着增长的边界。
当前银行的估值，确实是一个市值庞大而没有投机资金眷顾的行业的合理价格(而
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非对于行业的错误理解导致的过分打压)，那么，随着供给的持续释放，一个值得
思考的证据：从最近几次产业资本入股银行的情况看，大多并没有明显的折价，不
少甚至给了溢价；
与之对应的是，产业资本入股其他行业的时候，却鲜见溢价，倒是经常大幅的折价
。
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